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Ansprechpartner 

2. Vorsitzende 

Tanja Kohberg 

Tel: 0170-2969929 

Mail: urmel13@gmx.de 

1. Vorsitzender 

Bruno Zeidler 

Tel: 0151-16720223 

Mail: bb-zeidler@ 

 t-online.de 

Pressewart 

André Schäfer 

Tel: 0174-5868716 

Mail: ads.schaefer@ 

 gmail.com 

Kassenwart 

Jan Seidel 

Tel: 0175-5921644 

Mail: kassenwart@ 

 ssv-bredenbek.de 

Technischer Leiter 

Christian Lohse 

Tel: 0173-8445335 

Mail: chr.lohse85@ 

 googlemail.com 

Schriftführerin 

Birgit Zeidler 

Tel: 04334-182828 

Mail: bb-zeidler@ 

 t-online.de 

Fußball Obmann 

Peter Heuer 

Tel: 01511-7622601 

Mail: peter_heuer@ 

 t-online.de 

Jugendwart 

Malte Lilienthal 

Tel: 0170-2167143 

Mail: lilienthal-kiel@ 

 datac.de 

Spartenleiter Tennis 

Karlchen Reimer 

Tel: 0151-17896720 

Mail: ka.reimer@ 

 t-online.de 
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Telefonliste 
Vorstand 

1. Vorsitzender Bruno Zeidler 0151-16720223 

2. Vorsitzende/Festausschuss Tanja Kohberg „Urmel“ 0170-2969929 

Fußball-Obmann Peter Heuer 0151 17622601 

Kassenwart Jan Seidel 0175-5921644 

Pressewart André Schäfer 0174-5868716 

Technischer Leiter Christian Lohse 0173-8445335 

Schriftführerin Birgit Zeidler 04334-182828 

Jugendwart Malte Lilienthal 0170-2167143 

Tennis Karlchen Reimer 0151-17896720 

Fußball 

1. Mannschaft Kay Mielenz 0172-5476553 

2. Mannschaft Stefan Fischer 0152-29637882  

Altliga Christian Reimer 0173-8591308 

B-Jugend Sven Gessner 01516-1891328 

C-Jugend Christian Dalpiaz 04334-1489957 

D-Jugend Jörg Greve (TuS Felde)  

E-Jugend Jens Kruse 0176-81342955 

F-Jugend 1 Sören Viohl 0171-4829576  

F-Jugend 2 Henning Dinse 0170-5529767 

G-Jugend Jan Wohl 0174-3787841  

Schiedsrichter-Obmann Karl-Heinz Gellert 04334-189844 

weitere Sparten 

BewegungBalanceKoordination Ü 50 Tanja Kohberg „Urmel“ 0170-2969929 

Bredenbeker Sportelfen BSE Aleksandra Lilienthal 04334-188485 

Crosstraining n.n.  

Dance-Fitness Steffi Dahl   

Darts Maik Bachmann 04334-1815559  

Eltern-Kind-Turnen/ 
Kinderturnen 3-5 und 6-8 Jahre Heike Jäger-Volk 04334-640 

Fitness Christine Pohlmann 04334-1834599 

Handball Bente Steen 0172-7089707 

Laufgruppe Karl Willi Bock 0175-6754175  

Tennis Spartenleiter Karlchen Reimer 0151-17896720 

Tennis Sportwart Maik Bachmann 04334-1815559 

Tennis Jugendwart n.n.  

Tennis Kassenwart Björn Schauer 04334-181881 

Tennis Pressewartin Bianka Möller 04334-183531 

Tischtennis Michael Klemp 04334-181975 

Volleyball n.n.  

Wandern n.n.  

Yoga Anke Porsack 04334-717 
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Bericht des 1. Vorsitzenden 

D A N K E, 

liebe Spartenleiter, Trainer, Helfer und Sponsoren. Ihr habt mal wieder den Mitgliedern Eure Zeit, 

Erfahrung und Geld zur Verfügung gestellt, damit alle Mitglieder ihrem Lieblingssport nachgehen 

konnten. Auch dadurch wurde der Mitgliederschwund aufgehalten, die Zahlen steigen wieder. Das 

Grillfest am 22.06.2019 war dann noch mal ein Dankeschön vom Vorstand und Beirat an Euch. 

Wieder einmal hatten wir sehr gute Gespräche, super Wetter, und an Getränken war für jeden et-

was dabei. 

Auf der Jahreshauptversammlung wurden „Urmel“, Jan und ich in unseren Ämtern wiedergewählt. 

Für das Vertrauen bedanken wir uns. Für Malte konnte kein neuer Jugendwart gefunden werden. 

Daraufhin erklärte er sich bereit, das Amt weiter auszuüben. Dafür bedanken wir uns und bitten 

alle, ihn zu unterstützen. Insbesondere wenn Jugendtrainer gesucht werden, meldet Euch, traut 

Euch das zu. Es ist nicht so schwierig, wie einige es befürchten, und die Kinder sind sehr dankbar, 

bereiten Euch viel Spaß.  

Außerdem haben wir mit André Schäfer einen neuen Pressewart gefunden. Auch er wurde von 

den Mitgliedern gewählt. Wir wünschen André viel Erfolg in seinem Amt. Bitte unterstützt ihn, ins-

besondere, wenn seine Aufrufe für Berichte, Bilder o.ä. kommen. Unsere Homepage „lebt“ davon. 

Ein neuer „alter“ in unserer Runde ist Karlchen Reimer. Er wurde auf der Tennisversammlung zum 

Spartenleiter gewählt und auf unserer Mitgliederversammlung bestätigt. Karlchen war lange Jahre 

der 1. Vorsitzende des SSV Bredenbek, nun ist er in anderer Funktion wieder dabei. Herzlich will-

kommen. Karlchen hat in Abstimmung mit der Tennisabteilung und dem Vorstand nebst Beirat des 

SSV entschieden, dass alle jugendlichen Mitglieder des SSV Bredenbek bis zum Alter von 17 Jah-

ren Tennis spielen können, ohne dass sie Mitglied im Tennisverein werden müssen, und einen ext-

ra Beitrag müssen sie auch nicht zahlen. Damit will der Verein dem starken Mitgliederschwund in 

der Tennissparte entgegenwirken. 

In der letzten Ausgabe der SSV Nachrichten hatten wir eine Mitgliederbefragung angekündigt. Die 

Teilnahme war gut, die Ergebnisse im Einzelnen kann man der Homepage entnehmen. Viele inte-

ressante Dinge wurden dort mitgeteilt. Hauptthema war die Hallensituation. Ganz klar fordern alle 

eine neue Halle, weil die jetzige unseren Ansprüchen in vielen Bereichen schon lange nicht mehr 

genügt. Die Gemeinde Bredenbek setzt ihr Wahlversprechen um, und es hat einen ersten Work-

shop am 30.03.2019 gegeben. Teilnehmer waren Schule, Kindergarten, Verbände und auch umlie-

gende Gemeinden. Es wurden sehr viele Ideen zusammengetragen. Es soll von der Gemeinde ei-

ne Fachfirma beauftragt werden, die eine Bedarfsermittlung über die Einwohner und mit den Er-

gebnissen des Workshops vornimmt. Wir vom SSV hoffen, dass die Ergebnisse schnell kommen 

und ausgewertet werden, denn wir haben dieses Thema schon sehr viele Jahre auf der Agenda 

der Gemeinde. Immer wieder wurden wir und unsere Mitglieder „vertröstet“. Eine liebenswerte und 
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lebenswerte Gemeinde ist auch nur so gut, wie der Verein sich mit seinen Sportanlagen präsentie-

ren kann, abgesehen natürlich von den vielen Ehrenamtlichen. 

Unsere Workshops haben viele gute Ergebnisse gebracht. Insbesondere die letzte Sportwoche 

hatte dadurch sehr an Attraktivität gewonnen. Das Programm war ziemlich „vollgestopft“, damit wir 

möglichst viele Ideen umsetzen konnten. Dieses Programm übertraf sogar Veranstaltungen von 

anderen Vereinen, die Ihr Jubiläum groß feierten. Das veranstaltet der SSV jedes Jahr! Insbeson-

dere dem Festausschuss unter der Leitung von Urmel möchte ich hier ein großes Dankeschön 

schreiben. 

Aus dem Workshop kam auch der Wunsch, mit den Nachbarvereinen enger zusammenzuarbeiten. 

Daraufhin haben wir uns mit GW Bovenau getroffen. Eine Zusammenarbeit einzelner Sparten wur-

de geprüft. Bei den jugendlichen bestehen schon lange Jahre Spielgemeinschaften mit Bovenau 

und Felde, nun haben wir die 1. Herrenmannschaft von GW Bovenau und unsere 2. zusammenge-

legt. Dadurch haben wir einen großen Kader, was die Arbeit des Trainers Stefan Fischer sehr er-

leichtert.  

Weiterhin konnten wir durch Ideen aus dem Workshop eine Crosstraining- und Dart-Sparte grün-

den. Bei der Renovierung unseres Vereinsheimes haben wir drei Dart-Anlagen erstellt. Hier waren 

federführend Maik Bachmann und „Letsche“ tätig. Das ist richtig toll geworden, dafür auch ein gro-

ßes Dankeschön. 

Unter der Leitung unseres technischen Leiters Christian Lohse wurde unser Vereinsheim saniert. 

Insbesondere die Decke hat eine sehr gute Isolierung bekommen und tolles Licht, wofür sich Let-

sche verantwortlich zeigt. Danke dafür. Es ist jetzt auch jede Menge an Platz vorhanden für Mann-

schaftsfotos. Bitte setzt Euch diesbezüglich mit unserem Pressewart André in Verbindung. Er war-

tet dringend auf die ersten Bilder, die er dann in einheitliche Rahmen setzt und im Vereinsheim 

aufhängt. Auch alle Sparten sind aufgefordert, Bilder ihrer Teams an André zu senden. Schaut 

Euch das neue Vereinsheim doch mal an. Ich möchte an dieser Stelle besonders darauf hinwei-

sen, dass das keine „Fußballerhütte“ ist. Unser Vereinsheim steht allen Mitgliedern offen. Setzt 

Euch bitte mit dem Vereinswirt Hobby in Verbindung, wenn ihr einen besonderen Termin wünscht. 

Auch die Freiwillige Feuerwehr Bredenbek schaut nach ihrem „Fit for Fire“ im Vereinsheim rein, um 

nach dem Sport in geselliger Runde den Puls wieder runterzufahren. Seit diesem Jahr unterstützt 

der SSV Bredenbek unsere Feuerwehr mit 1 Trainerstunde/Monat bei deren "Fit For Fire". Im Ge-

genzug können wir uns bei unseren Veranstaltungen prompt auf den erforderlichen Brandschutz 

durch die FFB verlassen.  

Zum Schluss möchte ich der Firma Spachmann-Engineering GmbH in Kronshagen, Schreberweg 

10 (die können sehr gut mit Metall, insbesondere Edelstahl, umgehen) danken. Dahinter stecken 

Lothar und Karin Spachmann, die hier in Bredenbek wohnen. Wieder einmal haben Lothar und Ka-

rin sich sofort bereit erklärt, für den SSV Bredenbek zwei „kleine“ Tore zu bauen, die sich die Ju-

gendtrainer so sehr gewünscht haben. Das hat dem SSV kein Geld gekostet, 

genauso, wie die beiden anderen kleinen Tore, die Lothar und Karin bereits vor vielen Jahren ge-
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spendet hatten. Danke Lothar und Karin! 

So, das war nun wieder mein Bericht. Ich wünsche allen Mitgliedern viel Spaß mit unseren Sport- 

und Freizeitangeboten. Die, die keinen Sport mehr ausüben können, sind aufgerufen, ehrenamtli-

che Tätigkeiten zu übernehmen. Es gibt genug Aufgaben, insbesondere in der Sportwoche, die 

weit über unsere Gemeindegrenzen hinaus sehr beliebt ist. 

 

Herzliche Grüße 

Bruno Zeidler 

1.Vorsitzender  
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Organigramm 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Mitgliederversammlung ist das oberste Organ des Vereins. Sie wählt den Vorstand, den Beirat 

und die Kassenprüfer. Der Vorstand beruft einmal im Jahr eine Mitgliederversammlung ein 

(Jahreshauptversammlung). 

Die Vereinsarbeit ist darüber hinaus in Ausschüssen und den Sparten organisiert und erfolgt eh-

renamtlich. 

Die Spartenmitglieder Tennis wählen einen dedizierten Tennisvorstand. Der Spartenleiter Tennis 

ist geborenes Mitglied des SSV Beirats. 
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Zahlen, Daten & Finanzen 

Der SSV Bredenbek hatte zu Jahresbeginn 614 Mitglieder. Damit hat sich der rückläufige Trend 

der vergangenen Jahre dieses Jahr nicht fortgesetzt, und die Mitgliederzahl ist sogar wieder leicht 

gestiegen. Insbesondere der Bereich der U18 konnte ordentlich zulegen (+39). Größere Abgänge 

verzeichnen wir dagegen im Bereich der Erwachsenen (-26).  Wir werten das als Ansporn, die An-

gebote des Vereins weiter zu verbessern und hier eine stabile und nachhaltige Mitgliederentwick-

lung zu realisieren. Sicher wäre es schön, wenn wieder jeder 2te Bredenbeker im Sportverein en-

gagiert ist.  

Ein Fokus auf eine entsprechende Jugendarbeit wurde bereits gelegt, und die neuen Handball-

sparten sowie die traditionell beliebten Fußball Junioren Mannschaften tragen dazu bei. Einen wei-

teren Fokus legen wir auf die Tischtennis- und Tennisjugendarbeit, hier wäre noch mehr Zulauf 

wünschenswert. Dafür haben wir seit diesem Jahr die Extra-Beiträge in der Tennissparte für Ju-

gendliche aufgehoben – jeder Jugendliche im Verein kann also alle Angebote – auch Tennis – 

ohne Zusatzkosten nutzen. 

Im Erwachsenenbereich kämpfen wir noch immer mit fehlenden Übungsleitern (Zumba, Volleyball, 

Wandern, Crosstraining), die natürlich einen wichtigen Anteil an der Attraktivität der Sparten ha-

ben. Hier versuchen wir derzeit, neue Lösungen zu finden. Mit „Darts“ haben wir seit der Sportwo-

che eine weitere neue Sparte etablieren können.  
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Diese Mitgliederentwicklung hat natürlich auch Auswirkungen auf die finanziellen Mittel des Ver-

eins. Der größte Teil der Einnahmen sind nach wie vor die Mitgliedsbeiträge, die bei der derzeiti-

gen Mitgliederentwicklung nach wie vor weiter rückläufig sind – auch deswegen ist es uns wichtig, 

den oben beschriebenen Trend nachhaltig umzukehren. 

Für 2019 stehen uns geplant noch 72.000 € zur Verfügung, das sind wieder 1.000 € weniger als im 

Vorjahr. Trotzdem und gerade deswegen wollen wir in unsere Zukunft investieren. Dass derzeit 

dafür noch ausreichende Mittel zur Verfügung stehen, verdanken wir nicht zuletzt auch unseren 

Sponsoren & Werbepartnern, dafür an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön. Auch die Erlöse 

unserer Veranstaltungen tragen dazu bei, dass wir weitere finanzielle Mittel zur Verfügung stellen 

können. Für diese Erlöse müssen wir nun auch Umsatzsteuer abführen, welche wir in den Geträn-

kepreisen natürlich berücksichtigen mussten und müssen – der eine oder andere wird es bemerkt 

haben. 

In Summe ist unsere Finanzsituation derzeit ausgewogen. Durch weiter steigende Fixkosten und 

den genannten Rückgang der Einnahmen werden unsere Möglichkeiten, notwendige Rücklagen zu 

bilden, aber immer weiter eingeschränkt. So müssen größere Modernisierungen oder Instandset-

zungen auf immer längere Zeit geplant werden. Auch hiermit beschäftigen wir uns im Vorstand und 

Beirat. 

Wer gern mehr Zahlen, Daten, Fakten erfahren möchte, kann sich auch direkt bei mir melden. 

Auch auf unserer Jahreshauptversammlung werden diese Themen im Detail vorgestellt, bespro-

chen und entschieden – Vorbeischauen lohnt sich also. 

 

Bis dahin, liebe Grüße – Euer Kassenwart 
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Der Festausschuss 

Mitglieder gesucht!  Der Festausschuss ist leider kleiner geworden und benötigt dringend neue 

Mitglieder.  Organisierst du gerne?  Hast du neue Ideen, wie wir besonders die Sportwoche gestal-

ten können?  Dann melde dich bei mir oder bei Doreen Schauer! 

Im vergangenen Jahr zeichnete sich der Festausschuss verantwortlich für das Oktoberfest, das 

Tannenbaumbrennen und natürlich für die Sportwoche.  Nach Auswertung der Mitgliederbefra-

gung wurde allerdings vom Vorstand entschieden, dass der SSV das Oktoberfest nicht mehr aus-

richtet, weil es zu wenig sportlichen Bezug hat. 

Unsere diesjährige Sportwoche war vollgepackt mit neuen Programmpunkten dank der tatkräftigen 

Mithilfe vieler Sparten- und Übungsleiter.  So konnte sich zum ersten Mal unsere neue Sparte 

Darts präsentieren, es gab die Spiele ohne Grenzen nicht nur für Erwachsene, sondern diesmal 

auch für Kinder.  Ein Brennballturnier, Distanzwerfen mit der Angel, Inlinerdisco für Kinder, ein G-

Jungend Fußballturnier und eine Karaoke-Party, um nur einige zu nennen, waren echte Highlights.  

Am Freitagabend war DJ Gary wieder zu Besuch in Bredenbek und hat mit seiner Schlagerparty 

das Walcott-Huus gerockt. 

Bedanken möchten wir uns bei allen Helfern, die organisiert, Programmpunkte übernommen, auf-

gebaut oder abgebaut oder uns sonst irgendwie unterstützt haben. Auch hatten wir wieder viele 

fleißigen Kuchenbäcker/innen.  Vielen DANK!  Ihr habt wieder für ein tolles Buffet gesorgt mit le-

ckersten Torten und Kuchen. 

Bitte merke Dir die folgenden Termine schon einmal vor: 

Tannenbaumbrennen 2020: 11. Januar 2020 um 17 Uhr 

Sportwoche 2020:  27. bis 30. Mai 2020 

 

Festliche Grüße 

Urmel für den Festausschuss 
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 Die Schiedsrichter im SSV 

 Schiedsrichterzahl im SSV schrumpft weiter!!!! 

Die Zahl der Schiedsrichter im SSV wird leider immer kleiner. Zum Saisonende hat Marvin Ha-

mann unseren Verein in Richtung Hohenwestedt verlassen und sich dem dortigen MTSV ange-

schlossen. Marvin wohnt und arbeitet in Hohenwestedt, so dass sein Wechsel durchaus nach-

vollziehbar ist. Ihm gebührt ein großes Dankeschön, für die Bereitschaft diese verantwortungsvol-

le und nicht immer leichte Aufgabe übernommen und für unseren Verein ausgeübt zu haben. 

Durch diesen Wechsel minimiert sich die Zahl der SSV-Schiedsrichter nahezu auf das erforderli-

che Mindestmaß. 

Da sich in der jüngeren Vergangenheit niemand bereitgefunden hat, sich zum Schiedsrichter 

ausbilden zu lassen und Spiele zu leiten, konnten die Abgänge der letzten Jahre personell nicht 

aufgefangen werden. Diese Tatsache ist für den Fortbestand der Fußballabteilung überaus be-

drohlich und auch für uns SSV-Schiris natürlich nicht befriedigend, da dauerhaft gesichert wer-

den muss, dass das Schiedsrichtersoll erfüllt wird.  

Somit stehen aktuell mit Lutz Pohlmann, Frank Hartwig und Karl-Heinz Gellert nur noch DREI 

Schiedsrichter für unseren SSV Bredenbek zur Verfügung.  

Sollte die Zahl der SSV-Schiedsrichter unter das erforderliche Soll sinken, ist es zu spät, um ei-

nen sog. „Zählschiedsrichter“ zu melden, da die hierfür erforderlichen Regularien einen gewissen 

zeitlichen Vorlauf erfordern. Die Folgen fehlender Schiedsrichter sind vielfältig. 

a) Im ersten Jahr wird pro fehlenden Schiedsrichter ein Ordnungsgeld in Höhe von € 125,00 

 verhängt.  

b) Im zweiten Jahr beträgt das Ordnungsgeld € 250,00 pro fehlenden Schiedsrichter. Darüber 

 hinaus wird Abzug von 3 Punkten für die höchstklassige Mannschaft des Vereins im SHFV 

 vorgenommen. 

c) Im dritten Jahr beträgt das Ordnungsgeld € 375,00 pro fehlenden Schiedsrichter. Darüber 

 hinaus wird Abzug von 6 Punkten für die höchstklassige Mannschaft des Vereins im SHFV 

 vorgenommen. 

c) Ab dem vierten Jahr beträgt das Ordnungsgeld € 500,00 pro fehlenden Schiedsrichter. Da-

 rüber hinaus wird Abzug von 9 Punkten für die höchstklassige Mannschaft des Vereins im 

 SHFV vorgenommen. 

d) Im Falle eines durchgängigen Schiedsrichterfehlbestandes von Zählschiedsrichtern erfolgt 

 ab dem vierten Jahr zusätzlich eine Nichtzulassung der untersten Herren- bzw. Frauen-

 mannschaft des säumigen Vereins.  
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Anhand dieses drastischen Strafenkataloges wird deutlich, dass die Meldung eines geeigneten 

Kandidaten für den im Januar 2020 stattfindenden Schiedsrichterlehrgang für den SSV eine zwin-

gende Notwendigkeit ist.  

Die Schiedsrichterbekleidung stellt der SSV und Spesen vom Verband gibt es oben drauf (im Juni-

orenbereich auf Kreisebene bis zu 16,50€ pro Spiel zuzüglich Fahrkosten i. H. v. 0,30 Cent/KM 

und im Seniorenbereich bis zu 20,50€ pro Spiel zuzüglich Fahrkosten i. H. v. 0,30 Ct/KM ). 

Interessenten, die Lust auf den Schiri-Job haben und diesen auch eine gewisse Zeit ausü-

ben wollen sind jederzeit herzlich willkommen. 

Der nächste Anwärterlehrgang beginnt im Januar 2020. 

Anmeldungen nehmen der Fußballobmann Peter Heuer (04334 - 18 10 24), und der Schiedsrich-

terobmann, Karl-Heinz Gellert (Tel. 04334 - 18 98 44), gerne entgegen. 

Es gibt aber auch Erfreuliches aus der SR-Abteilung zu berichten: Am Ende des Jahres 2018 wur-

de Frank Hartwig für seine 20jährige Tätigkeit als Schiedsrichter die goldene Schiedsrichternadel 

des SHFV verliehen (siehe Bericht Seite 15). Und auch Karl-Heinz Gellert erhielt im Rahmen des 

Neujahrsempfanges der Gemeinde Bredenbek im Januar 2019 eine besondere Ehrung. Für seine 

nunmehr seit 35 Jahren andauernde Tätigkeit als Schiedsrichterobmann im SSV Bredenbek wurde 

ihm die Ehrennadel der Gemeinde Bredenbek verliehen.    

Weitere Informationen über unsere SSV-Schiedsrichter sind der Homepage des SSV 

(www.ssv-bredenbek.de) zu entnehmen. 

 

Schiedsrichter im SSV Bredenbek:  

Kenn ich! Mag 

ich!! Mach ich 

auch!!! 
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Frank Hartwig mit der goldenen Schiedsrichternadel ausgezeichnet 

Herausragendes Ereignis der SSV-Schiedsrichter im Jahr 2018 war das 20-jährige Schiedsrichter-

jubiläum von Frank (Jimmy) Hartwig. Entsprechend wurde er in „kleiner Form“ vom SSV-

Vorsitzenden Bruno Zeidler und von Fußballobmann Peter Heuer im Rahmen der SSV-

Weihnachtsfeier geehrt.  

Anlässlich der Weihnachtsfeier der Schiedsrichter des Kreisfußballverbandes Rendsburg-

Eckernförde folgte nun auch die große (offizielle) Ehrung durch die Ehrenamtsbeauftragte des 

Schleswig-Holsteinischen Fußballverbandes Ulrike Harder. Im feierlichen Rahmen verlieh sie 

Frank für seine langjährigen Verdienste um den Fußballsport und die Schiedsrichterei die 

„Goldene Schiedsrichter Ehrennadel“. Damit hat Frank verdientermaßen die höchste Ehrung, die 

ein Schiedsrichter in seiner Laufbahn bekommen kann, erhalten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Laudatio Frank Hartwig 14.12.18 

 

Liebe Schiedsrichterkolleginnen und Kollegen, wehrte Ehrengäste, lieber Frank Hartwig! 

Ich freue mich sehr Frank heute hier auf der Weihnachtsfeier der Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter die goldene Schiedsrichterehrennadel des SHFV Verleihen zu dürfen! 

Fast auf den Tag genau vor fünf Jahren habe ich Frank mit der silbernen Schiedsrichterehrennadel ausgezeichnet. 

Ich kann mich noch gut erinnern, es war auch auf einer Weihnachtsfeier. Es war die Weihnachtsfeier des SSV Bredenbek und ich muss sagen, toll was da auf die Beine gestellt wurde. Auch diesmal 

hat es sich der SSV Bredenbek nicht nehmen lassen Frank für sein Jubiläum, seine treuen Dienste auszuzeichnen und sich bei ihm zu bedanken. Ich denke es war wieder ein passender Rahmen 

und der Dank der Vereinskolleginnen und Kollegen kam gut bei unserem Jubilar an! 

Heute soll nun der ganz offizielle Teil stattfinden, Frank soll für 20 Jahre aktiver Schiedsrichter ausgezeichnet werden. Blicken wir einmal zurück: 

unser Jubilar startete beim TSV Vineta Audorf als Jugendlicher mit dem Fußball und der Schiedsrichterei, denn er hatte mit seinem Vater Horst Hartwig einen großen Schiedsrichter zu Hause sitzen. 

Da Frank aber ein talentierter Spieler war sollte er sich dann doch erst für die Spielerlaufbahn entscheiden. Durch seine enorme Schussstärke und seines Talents schaffte er es beim Büdelsdorfer 

TSV bis in die Landesliga! 

Nach mehreren Stationen wechselte er 1994 zum SSV Bredenbek. Am 28.10.1998 legte er dann zum 2. Mal die Schiedsrichterprüfung ab und pfeift seitdem immer noch für den SSV Bredenbek, 

also in der heutigen Zeit schon etwas besonderes und wer schnell mitgerechnet hat weiß, dass nächstes Jahr dann das 25- jährige Vereinsjubiläum für Frank ansteht. Als guter Spieler war unser 

Jubilar bekannt und nun sollte er sich seine Lorbeeren an der Pfeife verdienen. 

Dies sollte ihm aber auch sehr schnell gelingen, denn als Spieler hatte er sich bereits einen großen Erfahrungsschatz erworben und dies war von Vorteil! 

Nach einigen Einsätzen im Jugendbereich stieg Frank schnell in die Kreisliga auf um bereits 2000 in der Bezirksliga Spiele zu leiten. Durch seine ruhige, sachliche aber auch konsequente Art erwarb 

er sich schnell den Ruf eines hervorragenden Schiedsrichters! 

Diese Eigenschaften führten dann auch schnell zu Einsätzen als Schiedsrichterassistent. Mit seinem Vater zusammen sollte er so einige Spiele an der Linie begleiten. 

Bis hin zur 4. Liga, der heutigen Regionalliga stand Frank an der Linie und assistierte bekannten Schiedsrichtern wie Karl-Heinz Gellert, Georg Bredehorst, Hans-Werner Karstens und Daniel Kühl. 

Mittlerweile lässt unser Jubilar es ruhiger angehen und ist als Beobachter auf Kreisebene unterwegs. Hier gibt er seinen großen Schatz an Erfahrung und Wissen an die jungen Schiedsrichter weiter. 

Neben diesem Engagement und der großartigen Vereinstreue möchte ich das Engagement im administrativen Bereich nicht unerwähnt lassen, denn über sieben Jahre hinweg bekleidete Frank auch 

das Amt des 2.Vorsitzenden beim SSV Bredenbek! 

Lieber Frank darf ich Dich nach vorne bitten und Dir im Namen des SHFV zur goldenen Schiedsrichterehrennadel gratulieren! Ich hoffe Du bleibst dem Ehrenamt noch lange erhalten und wünsche 

Dir sportlich und privat alles Gute! 
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 Altliga 

Moin Moin Freunde des runden Leders, 

nach dem Turnier während der Sportwoche 2018, hat Sascha Pede aus zeitlichen Gründen das 

Amt des Altherrenobmann abgegeben.  

Das Amt wurde dann bis zum Frühjahr 2019 von mir kommissarisch fortgeführt und bei der Jah-

reshauptversammlung an Christian Reimer abgegeben, der sich freiwillig gemeldet hat und ohne 

Gegenstimme bestätigt wurde. 

Das diesjährige Pfingstturnier konnte vor heimischer Kulisse souverän gewonnen werden. Mehr 

Spiele oder Turniere konnten wir Mangels Personal leider nicht bestreiten.  

Deswegen hier nochmal der Aufruf. Wer Bock hat zu kicken, ist herzlichst eingeladen, Mitt-

woch um 19 Uhr vorbeizukommen.  

Da unsere Mannschaft aus ehemaligen Amateurprofis, ehemaligen Handballspielern und Kreisliga/

Kreisklasse Kickern besteht, sind wir ein bunt gemischter Haufen und Jeder ist herzlich Willkom-

men. Besondere Vorkenntnisse sind nicht nötig.  

Neben dem Fußball stehen auch Veranstaltungen wie die Theaterfahrt im Oktober, Weihnachtsfei-

er im Dezember und Herrenabende oder auch Fahrten übers Wochenende an.  

Wie man sieht, der Spaß steht klar im Vordergrund.  

 

Mit sportlichen Grüßen  

Oliver Dahl  
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 1. Herren 

Am 25.5. endete die Spielzeit 2018/19 für unsere Mannschaft, die in der Abschlusstabelle den 5. 

Platz belegt. 

Ähnlich wie in den vorangegangenen Jahren machte sich insbesondere zum Ende der Spielzeit 

wiederholt eine gewisse Trainingsmüdigkeit bei einzelnen Akteuren bemerkbar, so dass der er-

reichte Tabellenplatz dem Leistungsniveau der Truppe entspricht. 

Sind wir in den letzten Jahren vom Verletzungspech weitestgehend verschont geblieben, hatten 

wir in der vergangenen Spielzeit mit Felix Göttsch (Innenmeniskus) und Philipp Kriesten 

(Kreuzbandriss) gleich zwei Langzeitverletzte zu beklagen. Auch bei Christian Perez gestaltete 

sich der Heilungsprozess sehr langwierig, so dass unser kleiner Kader zum Ende hin bis aufs Äu-

ßerste strapaziert wurde. 

Ein wenig Entspannung im personellen Bereich erhoffen wir uns von insgesamt 6 Neuzugängen, 

die unserem Trainerteam Kay Mielenz und Kristof Kleyer in der neuen Saison zur Verfügung ste-

hen: Marcel Elßner und Janek Bruhn ( FT Eintracht RD), Bosse Zeidler, Moritz Harder und Fre-

derik Promnik (OTSV A-Jugend) sowie Fabian Schwabe (TSV Vineta Schacht-Audorf). 

Dennis Miszlik schließt sich in der kommenden Spielzeit der neugegründeten SG 

Bovenau/Bredenbek an, in der unsere 2. Mannschaft aufgegangen ist. 

Ich möchte mich nun bei Euch allen für jedwede Unterstützung in der vergangenen Saison bedan-

ken und wünsche der Mannschaft samt Trainern, Betreuern, allen Unterstützern, Freunden und 

Fans eine erfolgreiche Saison 2019/20. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Peter Heuer 

(SSV Bredenbek 

 Fußballobmann) 
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 2. Herren 

Nach dem ersten Jahr mit der 2. Herren, war ich ehrlich überrascht, dass die Jungs weitermachen 

wollten. 

Und so ging es mit viel Zuversicht in die 2 Saison. Leider mussten wir schon am dritten Spieltag 

ein Spiel absagen, mangels Spieler. Ärgerlich war nicht nur die Geldstrafe, uns wurden auch gleich 

noch 3 Punkte abgezogen. Zum Glück blieb es bis zum Ende der Saison bei einer Spielabsage un-

serseits. 

Mit der Beteiligung ging es im Laufe der Saison leider auch immer mehr Bergab, sodass ich ge-

zwungen war, auf unsere Alte Garde zurückzugreifen, wie Jan “Fillipo“ Wippich, Nils Kohberg, Jan 

Eckhard “Django“ Weber und meiner Person, alle um die 50 Jahre alt. 

Nur mit Hilfe der Alten konnten wir die restlichen Spiele überhaupt noch bestreiten, wobei ich die 

anderen Spieler, die immer dabei waren, nicht vergessen möchte, ohne die es natürlich auch nicht 

funktioniert hätte. 

Das es am Ende doch noch zu einem erstaunlichen 8 Tabellenplatz gereicht hat, ist bemerkens-

wert. Meine Frage nur, was hätte man mit genügend Spieler und regelmäßigem Training alles er-

reichen können? 

Zum Ende der Saison gelangte ich nach langer Überlegung zum Schluss, dass es besser wäre, 

aufzuhören und keine 2. Herrenmannschaft mehr zu melden. 

Zu meiner Überraschung und Freude, meldete sich Grün Weiß Bovenau und fragte nach einer 

Spielgemeinschaft. 

Den Vorschlag übermittelte ich der Bredenbeker Resttruppe und der wurde liebend gerne ange-

nommen. So starten wir nächste Saison als Spielgemeinschaft SG Bovenau/Bredenbek, wo ich 

nur noch den Trainerposten übernehme. 

Mit 22 Spielern haben wir am 02.07. mit der Vorbereitung begonnen. Da noch einige dazukommen 

werden, haben wir so etwas wie einen Konkurrenzkampf um die ersten 11. 

Bei unserer ersten gemeinsamen Zusammenkunft wurde auch gleich das Ziel der Mannschaft fest-

gelegt, dass man um die Meisterschaft mitspielen möchte. Wir werden sehen.  

Unsere Heimspiele werden jeweils am Freitag in Bovenau und Bredenbek ausgetragen. 

Zum Abschluss meines Berichtes möchte ich mich, wie bei jedem Bericht von mir, bei allen Akteu-

ren und besonders bei Christoph “Fietzer“ Fischer für ihre Engagements bedanken. 

 

Euer Stefan “Fischi“ Fischer 
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Jugendobmann 

Die Saison hat gerade begonnen, ich freue mich sehr das wir von der G- bis zur A- Jugend in allen 

Jugendklassen vertreten sind, von der A- bis C-Jugend als Spielgemeinschaft mit dem GW 

Bovenau und der TuS Felde, in der D- Jugend mit zwei Mannschaften unter der Flagge des TuS 

Felde. 

Erfreulich ist das wir in der F-Jugend zwei Mannschaften melden konnten. Die G-Jugend hat nach 

längerer Suche auch Trainer gefunden, wobei ich mich persönlich bei Jan bedanken möchte, das 

ein 18-jähriger sich das zutraut, und dabei noch als Betreuer in der E-Jugend aushilft, die ganz 

kleinen zu betreuen. 

Die letzte Saison hatte viele Höhen und Tiefen, trotz allen haben wir diese ordentlich zu Ende ge-

bracht. Hervorheben möchte ich den Meistertitel unser B-Jugend, die eine Supersaison gespielt 

hat und am mit einer einzigen Niederlage (am ersten Spieltag) beendet hat. 

Ein ganz besonderes Highlight war unser G-Jugend Turnier zur Sportwoche, da ein ganz besonde-

ren Dank an Henning und sein Team. Das habt ihr hervorragend gemacht. 

Mein Dank gilt auch allen Eltern, Trainern, Betreuern und allen anderen die mir geholfen haben 

diese Saison zu gestalten. 

Wer also Lust hat bei uns Fußball, Tischtennis, Handball zu spielen meldet sich gerne bei mir. Das 

Gleiche zählt für Erwachsene die Lust haben unser Trainer- und Betreuerteam zu unterstützen. 

 

Malte Lilienthal 

Jugendobmann 
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 B-Jugend 

 Meister Triple 2017 – 2018 – 2019 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Von Links: Sven, Lars, Stefan, Robin, Tom, Ben, Wieland, Ferdi 

Lennart, Finn, Marc, Vincent, Jakob 

Auf dem Bild fehlen: Ben, Henri, Luca, Filip, Jarek.  

 

Hat die B-Jugend es doch tatsächlich wieder geschafft. Drei Jahre in Folge ist das Team Meister 

geworden (D Jugend – C Jugend – B Jugend). 

Ein kleines, hammermäßiges Team, das weiterhin trainingsbegeistert ist und egal welche verrück-

ten Ideen ich auf den Rasen gezaubert habe, die Jungs waren immer dabei. Wir spielten gegen die 

Holstein U18 Frauen und legten dann noch einen drauf und hatten die Holstein Women U23 zu 

Gast. Spielten gegen den Meister der Kreisklasse A und zeigten ihm, dass ein 10:1 nicht meister-

würdig war. 

Erfolgreich war die ganze Saison. Im Kreispokal sorgten wir für eine Sensation und kickten gleich 

im ersten Spiel die OSTV 1 Jungs, die in der Landesliga spielten, raus. 

Die Hallen Kreismeisterschaft war super gelaufen. Auch hier konnten wir bis ins Halbfinale mithal-

ten. Hier revanchierten sich die OTSV Jungs und schossen sieben Sekunden vor Schluss das 

Siegtor gegen uns. 
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Oben hatte ich erwähnt, das Team ist klein und jeder Spieler wird gebraucht, um überhaupt 11‘er 

Feld spielen zu können. Von schweren Verletzungen wurden wir nicht verschont, das machte das 

Ganze noch etwas komplizierter. 

Unser Torwart verletzte sich an der Hand und konnte im Tor Wochen nicht mehr spielen. Unser 

Kapitän zu gleicher Zeit verletzt, konnte sein Schussbein eine Zeit lang nicht richtig belasten und 

tauschte dann mit unserem Torwart die Position. Beide fühlten sich weiterhin dem Team verpflich-

tet und machten das klasse. 

Leider blieben auch die Knochen nicht heil. Einen Schlüsselbeinbruch mussten wir verbuchen und 

hatten damit, unter anderem, langfristig personelle Probleme. 

Schnell hatten einige Vereine raus, dass wir ein ernst zu nehmender Gegner sind und schickten A-

Jugend Spieler gegen uns aufs Feld (das konnten wir auch nachweisen). Dies ist nicht nur regel-

widrig, sondern auch kein Fair Play und nicht das, was wir Jugendtrainer dulden sollten. Mal abge-

sehen davon, hat das dem Gegner auch nicht geholfen. Sie verloren das Hinspiel mit trotzdem mit 

4:5 und hatten nach dem Spiel den Schiri so bearbeitet, dass wir diesen mit Geleitschutz vom 

Platz bringen mussten. So wollte ich das nicht stehen lassen und habe eine schriftliche Beschwer-

de an den Fußball Verband geschickt, die dann bis vor das Sportgericht ging, wo ich mit einem 

Spielervater aus unserem Team aussagen musste. Fazit, der Trainer von dem Team wurde für ei-

nige Monate gesperrt. Beim Rückspiel war der Verein vorsichtiger. Der Tabellenzweite rückte mit 

den Spielern an, die von der Altersklasse auch spielen durften. Endstand 10:1! Meine Jungs spiel-

ten konzentrierten, unglaublich geilen Fußball. 

Für mich war das Rückspiel ein Risikospiel. Ich hatte beim Hinspiel Angst um die Jungs und war 

froh die gegnerische Spielstätte zu verlassen. Bei unserem Heimspiel hatten wir Ordner vom SSV 

am Platz und auch unsere Polizisten aus dem Dorf gaben uns ein sicheres Gefühl. Vielen Dank für 

diese Unterstützung. 

Ein weiteres Trio half uns auch mal aus der Patsche. Für ein Freundschaftsspiel in den Ferien war 

es mir nicht möglich, ein Team zusammen zu bekommen. Ein Geschwistertrio half, dass wir das 

Spiel stattfinden lassen konnten. 

Wir, der TUS Felde und der SSV, haben eine tolle Zusammenarbeit. Hand in Hand haben wir 

Probleme zusammen angepackt und in der Spielgemeinschaft uns gegenseitig mit Spielern ausge-

holfen (regelkonform natürlich!). 

Ich freue mich, dass ich dieses Team so zusammenhalten kann. Wir haben beim Grillen bei mir zu 

Hause eine Vereinbarung getroffen und uns auf diesen Deal die Hand gegeben. Meine Trainerrei-

se geht zusammen mit den Jungs weiter ins 10. Jahr.  
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Wir streben nach neuen Herausforderungen und werden in der Saison 2019-2020 aufsteigen in die 

Liga. Das wird unseren Durchmarsch deutlich bremsen, aber in zwei Jahren in Folge nur ein 

Punktspiel verloren, zeigt deutlich, dass wir höherklassig spielen können. 

Auch dieses Jahr fahren wir wieder auf das weltgrößte Jungendturnier nach Norwegen und werden 

versuchen an unsere Erfolge anzuknüpfen. 10 Tage Fußball und Party. Mit 15 Spielern sind wir in 

diesem Fall riesig aufgestellt. 

Unser starkes, leistungsgesteigertes Training werden Jens und ich beibehalten. Das wird für den 

jungen Jahrgang, der hochkommt, eine riesen Umstellung. Doch wer sich da durchbeißt, dem ver-

spreche ich den Fußball Himmel im besten zusammenhaltenden Team der Liga. 

Jens Training ist ein Schauspiel erster Klasse. Wer als Trainer Ideen sucht für abwechslungsrei-

ches Training, dem empfehle ich mal zuzusehen.  

Equipment von Jens: Eishockeyschläger, Tennisschläger, Golfbälle, Football, Gummischnur, sind 

Beispiele. Mit diesen Hilfsmitteln bringt er die Jungs ruck zuck an die Leistungsgrenzen. 

Danke an: 

Jens, er unterstützte mich mit seinem Training ungemein. Wir arbeiten weiter zusammen. 

Guido, für tausende Fotos, Videos für unser Team Jahrbuch. 

Anne & Torben, für medizinische Unterstützung meiner Jungs. 

TUS & SSV, beide Vereine haben uns geholfen zu diesem Erfolg zu kommen. 

Malte & Fischi, beide haben viele Freundschaftsspiele gepfiffen. 

Meine Team Eltern, Grillen, Kaffee-Verkauf, waschen von stinkenden Sachen, Stutzen die falsch 

herum abgegeben wurden und in die man richtig tief einfassen musste, waren nicht das, was man 

sich vorstellt – Wir, das Team, geloben Besserung! 

Ich bin sau stolz auf Euch Jungs, Eurer Coach            Sven Gessner  
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 C-Jugend 

Wir haben die Saison ordentlich und geregelt zu Ende gebracht. Zwischendurch hatten wir ein 

Trainer-Vakuum.  

In der laufenden Saison haben wir unseren C-Jugend-Trainer verloren, was für einige Probleme 

sorgte. Malte führte die Task Force an und holte Dalpi und mich ins Boot. In Minuten war geklärt, 

wir fangen das Team zu dritt auf. Kein Training fällt mehr aus und die Punktspiele werden zu Ende 

gespielt. Das klappte hervorragend. Das Team kam mit der Situation gut zurecht. Wenn gar nichts 

mehr ging und der Spielerstamm so dünn war, dass wir nicht spielfähig waren, haben wir uns Spie-

lern aus der B-Jugend bedient, die vom Jahrgang auch in der C-Jugend spielen durften.     

Schnell war zu erkennen, wo im Training angesetzt werden konnte und so haben wir gezielt trai-

niert. Bei den folgenden Spielen haben wir erste Verbesserungen verzeichnet. Neben deutlichen 

Niederlagen, waren auch hohe Siege dabei. Im Gesamten eine stabile Leistung, die wir abrufen 

konnten.   

So konnten wir uns zum Ende der Saison im oberen Mittelfeld festsetzen, immer mit Kontakt zu 

den ersten drei in der Tabelle. 

Mit unserem alten Trainer sind leider auch alle Spielerpässe und Trikots verschwunden. Leider 

konnten wir diese Sachen nicht bis zum Ende der Saison zurückbekommen. Das machte unsere 

Spieleinsätze nicht einfacher. 
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C -Jugend Spiel gegen Team Förde, Sieg unser Jungs mit 3:8 Toren 

 

Zu bemerken ist leider aber auch, dass die Trainingsmoral grenzwertig schlecht war. Das Team 

bestand aus vielen Spielern, die man beim Training kaum oder gar nicht gesehen hat. 

Wir Trainer haben das Team aufgefangen, fühlten uns aber von einigen Eltern nicht ausreichend 

unterstützt! Sehr schade, ein Teamsport lebt von der Teilnahme aller und da sind auch Eltern ge-

fragt.  

Da diese Gruppe nun in der kommenden Saison auf die B– und C-Jugend aufgeteilt wird, deren 

Trainer Christian und ich sind, werden wir dies zukünftig so nicht durchgehen lassen. 

 

Gruß vom Ersatz Trainer Team  

Christian, Sven & Malte 
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 D-Jugend 

Zu Beginn der Saison 2018/2019 wurde ein komplett neues Team aus drei Vereinen und zwei neu-

en Trainern aufgestellt. Abgesehen davon, dass Jörg (Trainer Felde) und ich uns erstmal kennen-

lernen mussten (hat sehr gut geklappt!!), hatten wir die Aufgabe aus 20, teilweise sehr unter-

schiedlichen Jungs, ein Team zu formen. Rückblickend muss ich sagen, dass es uns über die Sai-

son einigermaßen gut geglückt ist, was die sehr gute Trainingsbeteiligung (meist waren zwischen 

15 und 18 Kinder beim Training) gezeigt hat. Uns hat auch die große Beteiligung mit 60 Leuten 

beim Abschlussfest sehr gefallen und gefreut. 

Zum Anfang der Saison haben wir dienstags in Felde und donnerstags in Bredenbek trainiert. Auf-

grund der vielen Mannschaften, die in Felde trainiert haben, sind wir dann nach den Herbstferien 

komplett nach Bredenbek umgezogen. 

Nach der Qualirunde, sind wir mit drei Siegen, zwei Unentschieden und drei Niederlagen in der 

Kreisklasse B gelandet, wo wir am Ende als 5´ter eine für uns gute Saison gespielt haben. Hervor-

zuheben ist dabei der Punktgewinn (2:2) am vorletzten Spieltag beim späteren Meister MTSV Ho-

henwestedt. Ein großer Dank geht unsererseits an die tollen Eltern, die uns die ganze Saison su-

per unterstützt haben. Egal, ob es um die Organisation beim Hallenturnier, den Verkauf am Spiel-

feldrand, die Trikotwäsche oder diverse Fahrdienste ging, auf EUCH war immer Verlass! 

 

Mit sportlichem Gruß  

Christian Dalpiaz 
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 E-Jugend 

Die Saison 2018/19 lief zu meiner Zufriedenheit, jedes einzelne Kind hat sich teilwiese enorm ent-

wickelt. Die Zahl der verschiedenen Torschützen belief sich zum Ende der Saison auf 9 Kinder. 

Besonders positiv gefiel mir die Trainingsbereitschaft und die Lust am Verbessern der eigenen Fä-

higkeiten. 

Auch das wir in der Rückrunde nach den Osterferien 5-mal unter der Woche spielen mussten hat 

den Eltern den Spaß am Fußball nicht verdorben … . Ein großer Dank an alle Eltern für die Unter-

stützung, besonders beim Auswärtsspiel in Osterby wo wir mit 9 Autos angereist sind. 

Nach vier Jahren als euer „Coach“ hieß es dann für mich leise Servus zu sagen, auch wenn es mir 

keiner glaubt, dass ich leise sein kann. Es war mir eine große Freude euch vier Jahre lang zu be-

treuen und ich bedanke mich bei Euch, dass ihr es auch solange mit mir ausgehalten habt. 

Ich hoffe, dass ich beim ersten Spiel als „Vater“ an der Linie mich zusammenreißen kann und nicht 

die ganze Zeit an der Linie auf und ab laufe und euch Anweisungen gebe wie: 

... spielt endlich Fußball 

… nimmt die Köpfe hoch der Ball tut nicht weh 

… am Gegner vorbei und dann mit Tempo 

… bewegt euch quatschen könnt ihr nachdem Spiel 

Ja ich lebe von meinen Emotionen und es hat mir sehr viel Spaß gemacht mit Euch. 

Gruß 

Euer Coach 

„Wir sind ein Team“ 
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 F-Jugend 

Zu Beginn der Saison trafen wir uns mit ca. 12 Kindern jeweils am Freitagnachmittag zum Trai-

ning. Im Laufe der Saison kamen noch einige Kinder hinzu, sodass der Trainingsplatz teilweise mit 

17 Kindern auch wieder sehr gut gefüllt war.  

Auch in der Saison 2018/19 stand wieder das spielerische Vermitteln von Bewegungsabläufen und 

fußballerischen Fähigkeiten im Vordergrund. Sicherlich auch aufgrund der sehr guten Trainingsbe-

teiligung konnte sich jedes Kind über die Saison individuell weiterentwickeln. Besonders erfreulich 

war, dass sich auch wieder einige Mädchen dazu entschlossen hatten, regelmäßig zum Training 

zu kommen. 

Neu in der Saison war für die Trainer sowie für Kinder des jüngeren Jahrgangs 2011 die Teilnah-

me an regelmäßigen Punktspielen. Mit einem Kader von 14 Kindern haben wir zunächst an einer 

Qualifikationsrunde teilgenommen. Da die Mannschaft zum überwiegenden Teil aus Spielern des 

Jahrgangs 2011 und somit aus dem jüngeren der beiden F-Jugendjahrgänge 2010/11 bestand, 

wurde die Mannschaft als spielschwach gemeldet. In den insgesamt 10 Spielen trafen wir überwie-

gend auf stärkere Mannschaften, sodass wir am Ende nur einmal als Sieger vom Platz gingen. 

Nichtsdestotrotz ist die Mannschaft immer wieder mit Spaß und Einsatz angetreten. Nach der Win-

terpause, die wir mit Hallentraining und einer Turnierteilnahme überbrückten, trafen wir dann in der 

Kreisliga 5 endlich auf gleichstarke Mannschaften. Hier konnte die Mannschaft dann schnell zei-

gen, dass sie sich weiterentwickelt hatte. Sowohl im Angriff als auch in der Abwehr wurde wirklich 

toller Fußball gespielt und es ging ein positiver Ruck durch die Mannschaft. Eine Tabelle wird in 

dieser Spielklasse noch nicht geführt, wir gehörten hier aber ganz sicher zum oberen Drittel der 

insgesamt 8 Mannschaften. Ganz ohne Kritik geht es diesmal allerdings nicht, wobei sich diese an 

die Verantwortlichen beim Kreisfußballverband richtet: In der Zeit nach Ostern (also Ende April) bis 

Mitte Juni mussten wir 14 Spiele absolvieren, was dazu führte, dass eine ganze Reihe an Spielen 

wochentags um 18 Uhr stattfanden. Das ist für die Kinder in diesem Alter eigentlich nicht vertret-

bar. Umso erfreulicher ist die Tatsache, dass die Mannschaft auch unter diesen Umständen immer 

sehr gute Leistungen gezeigt hat. Für die kommende Saison ist die Staffelgröße vom Verband auf 

maximal 6 Mannschaften begrenzt worden, wodurch ein derartiges Pensum verhindert wird. 
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Ein ganz besonderer Dank geht an dieser Stelle noch einmal an die Eltern, die bei unseren Heim-

spielen regelmäßig Kaffee, Kuchen oder Laugengebäck mitgebracht haben, die dann gegen eine 

Spende „verkauft“ wurden. Dadurch haben wir eine schöne Summe zusammenbekommen, die da-

zu beigetragen hat, dass wir schließlich an einem wunderschönen Sommertag die Saison beim 

Fußballgolf in Schülp bei Nortorf ausklingen lassen konnten (siehe Foto). 

 

 

 

 

 

 

 

 

In der nächsten Saison werden erfreulicherweise zwei F-Jugendmannschaften gemeldet werden 

können, die dann von den drei Trainern Henning Dinse, Sven Hilpert und Sören Viohl betreut wer-

den.  
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 G-Jugend 

„Wir sind ein Team, wir geben Gas, wir haben immer Spaß!“ 

Getreu dieses Mottos sind wir, das sind Sven Hilpert und Henning Dinse als Trainer, im August 

2018 mit unserer G-Jugend gestartet. Aktuell sind wir 15 Jungen und Mädchen im Alter von 6 und 

7. Zeitweise kamen wir auf bis zu 20 Kinder, die sich in dieser wundervollen Sportart versuchten. 

Trainiert wurde freitags von 16 – 17 Uhr  

Im Vordergrund stand in jedem Training neben der Bewegung, Koordination, vor allem der Um-

gang mit dem Ball und natürlich immer eine Riesenportion Spaß. Der Teamgedanke steht bei uns 

im Vordergrund – das haben die Kinder wirklich toll verinnerlicht und zeigen es uns in jedem Trai-

ning oder Turnier. Die Einzelperson kann zwar ein Tor schießen, es gewinnt (und verliert) aber im-

mer das Team zusammen! 

Im Oktober verlagerten wir unser Training wetterbedingt in die Sporthalle und starteten somit die 

Vorbereitung auf unsere Hallenturniere. Wir waren gemeinsam in Heikendorf, Eidertal-Molfsee und 

in Wellsee zu einem Altersvergleich. 5-6 Spiele pro Turnier – in denen die Kinder zeigten, was sie 

bereits gelernt hatten. Bei allen Turnieren waren unsere Kinder mit großem Eifer, purer Freude und 

ja auch schon fußballerischem Geschick unterwegs. Nicht zu vergessen sind die Bredenbeker 

Fans aus Eltern, Großeltern, Geschwisterkinder usw. Einfach großartig – vor allem für die Kinder, 

wenn sie unterstützt werden! Für Sven und mich aber auch – hat wirklich Spaß gemacht! 

Im März ging es dann wieder nach draußen, was für die Kinder sehr gut war, denn die Halle bietet 

nicht die Kapazitäten für diese Anzahl an Kindern – trotzdem gut, dass wir diese Möglichkeit über-

haupt im Ort haben. 

Im 2. Halbjahr der Saison stand das Passspiel, der Schießen mit dem linken und rechten Fuß, und 

Spielformen 3 gegen 3 ohne Torwart (Funino) unter anderem im Vordergrund – wichtig wieder: je-

de Übung mit dem Ball! Die Entwicklung der Kinder war von Training zu Training zu erkennen und 

so sind wir mit großer Motivation zu unseren Sommerturnieren nach Bordesholm und Wellsee ge-

fahren und konnten hier beeindruckende Ergebnisse einfahren. Platzierungen gibt es zwar in die-

ser Altersgruppe nicht, jedoch konnten Kinder, Eltern und Trainer stolz auf die Art und Weise der 

Präsentation sein.  

 

 

 

 



32 

SSV Nachrichten 2019 

Zu guter Letzt veranstalteten wir im Rahmen der Sportwoche ein eigenes Turnier und waren somit 

Gastgeber für insgesamt 6 Mannschaften. Die weiteste Anreise hatte hier wohl die Mannschaft aus 

Eggebek. Ein tolles Event für alle Kinder und Erwachsenen, bei dem neben allen Kindern auch die 

Trainer der Vereine einen Pokal für ihre Arbeit erhielten. Im Anschluss feierten noch zahlreiche 

Gäste auf unserem Kindersommerfest. 

Unseren Saisonabschluss hatten wir am 28.06. bei einem Spiel Kinder gegen Eltern, in dem die 

Eltern selbstverständlich nahezu chancenlos waren. Anschließend ließen wir bei Eis und Wurst 

den Nachmittag ausklingen. Und auch hier ging es nicht ohne Fußball! 

Alles in allem hat uns die Saison 2018/2019 sehr viel Freude bereitet. Sie war sehr schön, lehr-

reich und spannend zugleich und lässt auf mehr in der Zukunft hoffen. Wir verabschieden uns mit 

der Mannschaft in die F-Jugend und freuen uns auf die Erfahrungen, die da auf uns warten! 

Die G-Jugend wird in der kommenden Saison von Jan Wohl und Jörg Dammrich trainiert. Es geht 

demnach freitags weiter für die Jahrgänge 2013 und 2014. Für den genauen Start schaut bitte auf 

unsere Homepage. 

Bedanken möchte ich mich bei allen, die uns im Laufe der Saison unterstützt haben.  

Wir sind ein Team, wir geben Gas, wir haben immer Spaß…. 

 

Euer Henning 
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 FFC – Fußball-Ferien-Camp 2019 

In diesem Sommer waren Rudi und Peter vom FFC zum vierten Mal in Bredenbek zu Gast.  Vom 

01. bis zum 03. August 2019 trainierten 24 Kinder im Alter von 5 bis 13 Jahren in insgesamt 6 lan-

gen Trainingseinheiten und übten sich in Technik und Spielübersicht.  Alle hatten viel Spaß auch 

wenn es mitunter sehr anstrengend war und Rudi statt „trainieren“ richtigerweise immer „arbeiten“ 

sagte.  Zum Abschluss gab es ein Eltern-Kind-Spiel in neuer Form, eine Halbzeit traten alle willi-

gen Eltern gegen alle Kinder an.  Mit 35 Menschen auf dem Platz war es ein herrliches Gewusel.  

In der zweiten Halbzeit wurden dann zwei Mannschaften gebildet, so dass immer ein Elternteil mit 

ihrem oder seinem Kind zusammen spielen konnte. 

Natürlich erhielten alle Kinder zum Schluss noch einen Pokal. 

Ich werde im nächsten Jahr die Organisation rund um das Fußballcamp nicht mehr übernehmen 

und suche hiermit engagiere Eltern, die bereit sind, die Anmeldung und das Catering zu überneh-

men. 

 

Sportliche Grüße 

Urmel  
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 Tennis 

Wer auf dem Rolfshörner Weg unterwegs ist, kommt an einer tollen Tennisanlage vorbei, die leider 

viel zu wenig bespielt wird. Dies ist nicht neu, denn dem genaueren Betrachter fällt das bereits seit 

zwei Jahren auf. Ein paar ältere Recken sind nicht mehr dabei, weil ihr Körper es nicht mehr zu-

lässt – schade! Andere sind ausgetreten, weil sie wahrscheinlich Beruf, Familie und Freizeitgestal-

tung nicht unter einen Hut bekommen – auch das ist sehr bedauerlich, aber nicht zu ändern. Daher 

stand bei der Jahreshauptversammlung der Tennissparte am 1. Februar neben einigen personel-

len Veränderungen auch vor allem das Thema Mitgliederschwund im Vordergrund. Ideen wurden 

entwickelt, von denen einige auch schon umgesetzt wurden: 

Montags ab 17.30 Uhr ist allgemeiner Spielbetrieb – man kann einfach vorbeischauen ohne sich 

mit einem Partner verabreden zu müssen. 

Kinder und Jugendliche bis 17 Jahre können die Tennissparte mit einem der Ansprechpartner oh-

ne Tennisbeitrag nutzen, wenn sie Mitglied im SSV sind. Diese Ansprechpartner sind: Maik Bach-

mann, Rolf Britz, Christian Dalpiaz, Malte Lilienthal, Bianka Möller, Karl Reimer und Björn Schauer. 

Der Tag der offenen Tür wurde gut angenommen und führte auch zu Neuanmeldungen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Unser jüngster Gast hatte sichtlich Freude!  Außerdem konnte man seinen  Schläger neu 

bespannen lassen und sich  mit wichtigen Tennisutensilien eindecken. 

Diskutiert wird zur Zeit die Möglichkeit, die Tennissparte als eine „normale“ Sparte in den SSV auf-

zunehmen, d.h. alle Vereinsmitglieder können dann unter Beachtung der Platzordnung die Tennis-

plätze nutzen. Die Kassenwarte loten momentan die Möglichkeiten aus und rechnen, welcher Bei-
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trag dann notwendig sein wird. Darüber muss natürlich intensiv diskutiert werden und Mehrheiten 

auf den Mitgliederversammlungen gefunden werden. 

Alles ist der Prämisse untergeordnet, dass wir unsere schöne Tennisanlage erhalten, damit sie 

nicht in ein paar Jahren einer anderen Bestimmung zugeführt werden muss.  

Aktuell haben wir zwei Mannschaften im Punktspielbetrieb (Frauen Ü40 und Herren Ü50), deren 

sportliche Erfolge zwar überschaubar sind, die das aber mit einer extrem großen Spielfreude aus-

zugleichen wissen. Außerdem steht ja die Gastfreundschaft im Vordergrund, auch wenn wir den 

Gästen fast immer die zwei Punkte schon überlassen haben.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der „harte Kern“ der Damenmannschaft 

Das Jugendtraining findet freitags ab 15.30 Uhr statt. Aktuell sind acht Kinder in zwei Gruppen ak-

tiv. Das Training wird von Marcel Kraus geleitet, bei Interesse schaut einfach mal vorbei oder kon-

taktiert uns telefonisch oder per Mail. Ein Termin für ein Schnuppertraining lässt sich sicherlich 

schnell finden.  

Nach den Sommerferien stehen die Meisterschaften an, für die sich dann hoffentlich viele anmel-

det haben. Es sollte eigentlich ein Pflichtprogramm für alle sein, wenn sie nicht gerade wegen ak-

tueller körperlicher Beschwerden oder wegen Urlaub verhindert sind. Am Samstag, dem 31. Au-

gust sind die Finalspiele mit Abschlussfeier geplant, wieder eine gute Gelegenheit einfach mal kurz 

oder auch länger auf einen Kaffee oder ein Bier reinzuschauen. 

Wer beim Lesen dieser Zeilen Interesse für den Tennissport verspürt hat, kann mich gerne anspre-

chen – ein unverbindliches „Reinschnuppern“ kann jederzeit organisiert werden. Ich wünsche allen 

schöne Sommertage und viele Begegnungen auf unserer Tennisanlage. 

 

Karl Reimer 
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 Tischtennis 

In der Spielsaison 2018/2019 sind wir aufgrund eines massiven Spielerschwundes mit nur einer 

Herrenmannschaft gestartet. Krankheitsbedingt konnten wir uns zwar den 4. Platz in der 2. Kreis-

klasse sichern, haben aber leider knapp den Aufstieg verpasst. 

Das wollen wir in der Saison 2019/2020 ab dem 30.08.2019 aber wieder in Angriff nehmen. 

Der Schülerbereich hingegen ist unverändert stark und wir konnten für den Spielbetrieb eine Schü-

lermannschaft melden. 

Ayke Goos und Jonas Reichwald unterstützen das Schüler-Training äußerst engagiert und werden 

im Herbst für eine Woche an Jugendleiter-Kursen in Bad Malente teilnehmen. Riesigen Dank an 

Euch Beide, das ist bemerkenswert! 

Die schon angesprochenen sinkenden Spielerzahlen im Erwachsenenbereich sind nicht schön, da-

bei hat der Sport so vieles zu bieten.  

Ich möchte daher meinen Appell an Jede und Jeden richten, doch einmal am Dienstag ab 18:30 

Uhr oder am Freitag ab 19:00 Uhr in der Sporthalle vorbeizuschauen. 

Die Stimmung in unserer Sparte ist herausragend und ich möchte vor allem auch Menschen einla-

den und motivieren, die nicht leistungsorientiert trainieren und am Punktspielbetrieb teilnehmen 

möchten, den Schläger in die Hand zu nehmen und in geselliger Runde ein paar Bälle auszutau-

schen. 

Je mehr sich dazu finden, desto besser. Egal welche Erfahrung man mitbringt. 

Die Schüler trainieren jeweils am Dienstag von 17:30 Uhr bis 18:30 Uhr und die Jugendlichen von 

18:30 bis 19:30 Uhr. Danach ist dann Erwachsenen-Training. 

Am Freitag trainieren alle ab 19:00 Uhr. 

 

Herzliche Grüße 

Michael Klemp 

-Spartenleiter- 



39 

SSV Nachrichten 2019 

 Laufen 

Die Laufgruppe im SSV startet unter dem Namen "Die Bredenbeker Renntiere". 

 

Wir treffen uns ganzjährig sonntags 10.00 Uhr und in der Sommerzeit donnerstags 19.00 Uhr am 

Tennisplatz in Bredenbek zu gemeinsamen Läufen. Es stehen hierbei unterschiedliche Strecken 

zur Auswahl und wir passen unser Tempo den jeweiligen Fähigkeiten/Wünschen an. Sollte man 

einmal nicht laufen können dann kommt trotzdem zu Training und nutzt dann das Fahrrad und be-

gleitet uns. Zusätzlich trainieren und starten wir auch an Orten im Umkreis und nehmen an Volks-

läufen teil. Um alle aktuellen Nachrichten der Gruppe zu bekommen meldet euch bei 

"karlwillibock@t-online.de "oder unter Tel.: 04334189027 

Durch eine geschlossene Mannschaftsleistung gelang es uns beim 14. Inter-Sport ID Sievers Regi-

onalcup 2018 den zweiten Platz zu belegen.  

Außerdem sind einige von uns beim "Kiel Cup " und anderen Stadtläufen in Schleswig-Holstein so-

wie bei Laufveranstaltungen in Hamburg und Berlin aktiv gewesen.  

Was mir besonders lobenswert erscheint ist dass jeder, immer, nach seinen Möglichkeiten, das 

Beste versucht zu geben. 

Außergewöhnliche Leistungen sind z.B.  

- die 100 Km von Jürgen in unter 21 Stunden und 35 Minuten  

- genauso wie die 10 Km von Werner, die er mit 66 Jahren in unter 44 Minuten zurücklegte. 

Aktuell sind wir wieder beim 15. Inter-Sport ID Sievers Regionalcup 2019 vertreten. Dort starten wir 

am 9.8.19 in Fockbek zum nächsten Volkslauf. 

Zur Sportwoche konnten wir über 10 Teilnehmern die teilweise Abnahme des Deutschen Sportab-

zeichens unter der Leitung von Inken anbieten. Es hat sehr viel Spaß gemacht und wir hatten ein 

paar rührende Momente mit den Kleinsten unter uns.  

Alle, egal welcher Leistungsstand, sind herzlich willkommen bei uns. Wir freuen uns auf euch. 

 

Karl Willi Bock (Kalle) 
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 Waldlauf 2019 

Bei bestem Laufwetter ging es mit einer sehr guten Beteiligung von 267 Läuferinnen und Läufern 

auf die verschiedenen Strecken. Das Highlight ist nach wie vor der Kinderlauf – insgesamt absol-

vierten 76 Kinder die 2,3 Kilometer Dorfrunde. Nirgendwo sind in den Nachbardörfern so viele lauf-

begeisterte Kinder am Start wie in Bredenbek. Weiter so! 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Start-Countdown für den Kinderlauf 

Beim jüngeren Jahrgang setzten sich zwei Bredenbeker gegen die auswärtige Konkurrenz durch: 

Larissa Kosbab mit einer Zeit von 12:59 bei den Mädchen und Ben Overmoyer in 10:04 bei den 

Jungen.  

Beim älteren Jahrgang liefen mit Connor Röckendorf (9:21) und Zoey Detlefs (9:51) zwei Gäste die 

schnellsten Zeiten, allerdings bei den Jungen nur ganz knapp: Thadeus Krude musste sich mit 

dem Wimpernschlag von einer Sekunde geschlagen geben. Schnellstes Bredenbeker Mädchen 

war Tessa Jäger mit einer Zeit von 10:52. 

Die kurze Runde über 5,9 Kilometer wurde dominiert von Oliver Wolst (21:33) und Lena Wichmann 

(24:48). Schnellste Bredenbeker waren Marla Baganz (30:15) und Thies Ihde (35:34). Bei den 

Jüngsten hätte die Resonanz aus Bredenbek noch etwas größer sein können. Vielleicht bekommt 

Marla im nächsten Jahr etwas mehr Konkurrenz. 
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Beim Start sieht man, dass jedes Alter vertreten ist, von 11 bis 80 ging die Spannweite! 

Weiterhin kommen bei den Walkern alle aufs Siegertreppchen, da die Teilnehmerzahl mit vier nach 

wie vor überschaubar ist. Die schnellsten waren Peter Küner (47:37) und Dagmar Holm (49:17). 

Der Hauptlauf über 10,6 Kilometer brachte gleich zwei Bestleistungen. Bei den Männern lief Miguel 

Molero-Eichwein nach sensationellen 34:49 ins Ziel und verbesserte die Bestzeit um eine Minute 

und 15 Sekunden! Auch Jessica Ehlers stellte mit einer Zeit von 40:01 einen neuen Streckenre-

kord bei den Frauen auf. Sie verbesserte die bisherige Bestzeit um eine Minute und 17 Sekunden 

und hätte fast die Schallmauer von 40 Minuten geknackt. Aber auch die Zeiten der besten Breden-

beker können sich sehen lassen: Carsten Giesel lief 43:34 und Milena Bock 51:14. 

Sechzehn unverzagte Teilnehmerinnen und Teilnehmer absolvierten den Halbmarathon, einer so-

gar mit Kinderwagen plus Inhalt. Die schnellsten waren Christoph Riebe (1:28:31) und Dania Rieck 

(1:42:09). Bereits zum vierten Mal hintereinander war Christian Reimer mit einer Zeit von 1:43:17 

schnellster Bredenbeker. 

Schön, dass alle Läuferinnen und Läufer verletzungsfrei ins Ziel gekommen sind und viele auch 

bei der Siegerehrung noch anwesend waren und damit der Veranstaltung einen würdigen Ab-

schluss verliehen haben. Vielen Dank noch mal an dieser Stelle an alle Sponsoren und vor allem 

an alle Mitstreiter des ORGA-Teams für die geleistete Arbeit. Ich freue mich schon auf den 20. Ju-

biläumslauf im nächsten Jahr – notiert euch schon mal den 28. Mai 2020 in eurem Kalender. 

Karl Reimer 
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 Handball 

 Maxis 

Hallo, wir sind die Maxis des SSV Bredenbek. Wir sind eine völlig neue Truppe und trainieren seit 

April immer montags von 16-17.30 Uhr in der Halle in Bredenbek. 

Momentan bestehen wir aus 9 Mädels und Jungs des Jahrgangs 2011. 

In den Trainingseinheiten versuchen wir spielerisch den Umgang mit dem Ball zu erlernen. 

Wobei Fangen, Werfen und Prellen für uns ganz klar im Vordergrund steht, denn diese elementa-

ren Fähigkeiten bilden das Grundgerüst auf denen wir aufbauen, um erfolgreich Handball zu spie-

len. 

Am Ende jeder Trainingseinheit spielen wir dann natürlich Handball und machen uns mehr und 

mehr mit den komplexen Regeln dieses Spiels vertraut. 

Im Zeitraum September –Mai werden wir dann an verschiedenen Turnieren teilnehmen und gegen 

Mannschaften aus anderen Vereinen spielen, wobei auch hier der Spaß am Spiel im Vordergrund 

steht. 

Natürlich freuen wir uns über jeden Sieg, aber das Ziel der Mini und Maxi Zeit ist ganz klar, dass 

die Kinder den Spaß an dieser Sportart finden. Und manchmal ist nur für uns Erwachsene dafür 

ein Sieg notwendig. 

Wir freuen uns über jedes neue Gesicht in der Halle. Melde Dich doch einfach bei unser Trainerin 

Tina an und komm vorbei. 

 

Tina Lorenzen 

04334-9829904 
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 Minis 

Wir sind die Handball-Minis des SSV Bredenbek. 

Nach den Sommerferien 2018 hat die Saison mit unseren ersten Hallenturnieren begonnen. 

Wir haben 4 Turniere in verschiedenen Hallen im Kreis Rendsburg-Eckernförde gespielt und hat-

ten sehr viel Spaß und Freude daran. 

Da unser Team aus 16 Kindern besteht, konnten wir immer mit 2 Mannschaften starten und jedes 

Kind kam somit auch zum Einsatz. 

Im April 2019 haben wir uns vom älteren Jahrgang 2011 trennen müssen. Tina trainiert seitdem mit 

den Maxis immer montags von 16-17.30h. 

Unsere Minis trainieren weiterhin jeden Dienstag von 15-16h. Die Lücken wurden schnell gefüllt, 

so dass wir schon wieder mit 16 Kindern in der Halle trainieren, wenn alle da sind. 

Wir spielen zu Beginn der Trainingszeit immer ein Aufwärmspiel. Danach wird beispielsweise ein 

Parcours aufgebaut, damit das Fangen und Werfen geübt werden kann. Oder wir machen Einzel-

übungen, die das Prellen, Werfen oder Fangen stärken. Anschließend spielen wir natürlich Hand-

ball und zum Abschluss wirft jedes Kind noch einmal einen 7-Meter. Dabei steht für uns immer der 

Spaß im Vordergrund. 

Im Juni haben wir unser erstes Außenturnier beim Traditionsverein HSG Schülp-Westerrönfeld-

Rendsburg gespielt. Bei allerschönstem Sommerwetter und mit der Unterstützung der Eltern ha-

ben wir einen tollen und erfolgreichen Nachmittag verbracht. Wir hatten viel Spaß und jedes Kind 

hat eine Medaille mit nach Hause gebracht. 

Nach einem lockeren letzten Training mit vielen Spielen und einem Eis haben wir uns in die Som-

merferien verabschiedet. 

Am 13.8. starten wir mit dem ersten Training in die neue Saison. Auch wenn wir derzeit mit 16 Kin-

dern am Limit sind, so freuen wir uns auch immer über neue Kinder, die dabei sein möchten. 

Habt also keine Scheu und verabredet ein Probetraining mit mir. 

 

Viele Grüße von den Handball-Minis des SSV und 

Bente 
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 Superminis 

Die Superminis richten sich seit Januar 2019 an Mädchen und Jungen im Alter von 4 Jahren, die 

mit Spiel und Spaß an das Thema Handball herangeführt werden und damit erste Ball-Luft schnup-

pern können. Spielzeit ist immer mittwochs von 16.00 bis 17.00 Uhr in der Turnhalle in Bredenbek. 

Das traditionelle Handball-Spiel steht in der Trainingszeit noch nicht im Vordergrund. Die Supermi-

nis dürfen den Umgang mit verschiedenen Bällen lernen, so dass neben dem Handballspiel auch 

andere Übungen zur Ballgewöhnung angeboten werden. Uns ist es wichtig, ein Miteinander zu för-

dern und Kindern die Möglichkeit zu bieten, sich in verschiedenen sportlichen Bereichen auszupro-

bieren. 

Bei den Trainings sind in der Regel bis zu 15 Superminis in der Halle. In kleinen Gruppen und an 

verschiedenen Trainingsstationen werden die Superminis ans Werfen, Fangen, Prellen und mit 

dem Ball Laufen spielerisch herangeführt. Dabei klappt nicht immer alles sofort - dafür üben wir 

alle gemeinsam und es wird immer besser.  

Vielen Dank an dieser Stelle an die Eltern der Superminis, die in der Stunde immer tolle Unterstüt-

zung anbieten und dadurch helfen, eine aktive Trainingseinheit mit der Rasselbande zu gestalten. 

Ein erstes Highlight für die Nachwuchsspieler war gleich zu Beginn des Jahres die Verteilung der 

Trainingspullover der Jugendmannschaften des SSV, die fortan stolz bei jedem Training getragen 

wurden. Den Trainern wurde das Kennenlernen dadurch sehr erleichtert, da jeder Pullover mit dem 

Namen des jeweiligen Kindes versehen war ;-) 

Für 2020 planen wir, mit viel Spaß an den ersten kleinen Turnieren teilzunehmen. Bis dahin wartet 

noch eine Menge Training auf uns, welches wir weiterhin abwechslungsreich und mit Freude für 

die Kinder anbieten möchten.  

Für die Superminis 

Ronja und Jan-Oliver Erich 

 

PS.: Jedes Kind, das einmal bei uns reinschnuppern möchte, ist herzlich willkommen! Das nächste 

Training findet wieder am Mittwoch nach den Sommerferien statt.  
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 Immer wieder donnerstags … 

 Eltern-Kind-Turnen und Kinderturnen 

Jeden Donnerstag um 9:20 Uhr kommen die Kleinen, die im Begriff sind zu laufen oder schon lau-

fen können, mit ihren Eltern oder anderen Begleitpersonen in die Turnhalle. Sie können sich dann 

an den Stationen, die wir gemeinsam aufgebaut haben, ausprobieren und austoben. Aber auch 

Singen, Fingerspiele und das Bewegen und Spielen mit verschiedenen Materialien (Bälle, Tücher, 

Bohnensäckchen, Schwungtuch usw.) stehen auf dem Programm. 

Ziel im Eltern-Kind-Turnen ist es, die Grundfertigkeiten der Kinder (Stehen, Gehen, Laufen, Sprin-

gen, Kriechen, Rollen u.v.m.) zu schulen und zu verbessern und ihnen soziale Erfahrungen mit an-

deren Kindern und Erwachsenen zu ermöglichen. 

Wer Lust hat mitzumachen, kommt einfach vorbei. Gerade nach den Sommerferien brauchen wir 

wieder Verstärkung, da einige Kinder die Gruppe verlassen und in die Kita gehen werden. 

Am Nachmittag um 15:00 Uhr geht es dann weiter mit den 3-4jährigen Kindern. Bevor sie kom-

men, bauen Lenni, der mich seit letztem Jahr in dieser Turnstunde unterstützt, und ich verschiede-

ne Stationen auf. Wenn die Kinder dann die Turnhalle stürmen, sind sie kaum mehr zu bremsen. 

Aber zunächst steht immer ein Spiel oder eine Bewegungseinheit mit oder ohne Material auf dem 

Programm. Erst danach kommen die Aufbauten zum Einsatz. Sie laden zu unterschiedlichen Be-

wegungsformen ein: Laufen, Springen, Klettern, Balancieren, Schaukeln, Schwingen, Rollen, Wer-

fen, Fangen und noch mehr. Mit einem Spiel und einem Abschlusslied beenden wir die Turnstun-

de. 

Um 16:00 Uhr sind schließlich die 5-7jährigen Kinder dran. Die Aufbauten aus der ersten Turnstun-

de werden erhöht oder erweitert. In dieser Stunde ist Folke seit letztem Jahr als Helfer dabei. Hier 

beginnen die Kinder meistens sofort, an den Stationen zu turnen und zu toben. Nach einer guten 

halben Stunde, bauen wir dann alle gemeinsam ab und haben dann genügend Platz in der Halle 

für Spiele. Tickerspiele sind besonders beliebt. Bei den „Großen“ sind aber auch schon Ballspiele 

und andere Wettspiele möglich. Es wird in Zukunft auch wieder Stunden geben, in denen „nur“ ge-

spielt wird oder die Kinder mit Inlinern o.ä. in die Halle kommen dürfen. 

Auch für die Nachmittagsstunden heißt es: Kommt einfach vorbei und schnuppert mal rein! 

 

Wir freuen uns auf Euch! 

Heike Jäger-Volk 
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 Ü 50 – Bewegung – Balance – Koordination 

Jeden Donnerstag um 18 Uhr treffen sich ältere Menschen in der Turnhalle, um sich eine Stunde 

lang zu bewegen.  Auch wenn wir Ü 50 heißen, so jung ist keine mehr und eigentlich müssten wir 

mindestens Ü 60, wenn nicht Ü 70 heißen.  Soll heißen, es sind nur sehr wenige unter 70.  Trotz-

dem oder gerade deswegen wird intensiv Sport getrieben.  Wir wärmen uns mit oder ohne Musik 

auf, mal mit Spielen, mal mit Geräten wie Bällen oder Reifen, mal mit Aerobic oder sogar mit dem 

Step.  Alles geht, nur eben ein bisschen langsamer und ruhiger.  Regelmäßig trainieren wir unsere 

Muskeln, besonders die Beine, damit es möglichst gar nicht erst zu Stürzen kommt.  Wir machen 

jede Stunde etwas Anderes, mal Übungen mit dem Band oder den Togu Brasils®, mal Zirkeltrai-

ning, mal benutzen wir den Schwingstab oder Hanteln und und und. 

Wenn du über 50 bist und dich gerne wieder mehr bewegen möchtest, dann komm doch einfach 

mal am Donnerstag vorbei und mach eine Schnupperstunde mit!  Ich freue mich über jeden neuen 

Teilnehmer und jede neue Teilnehmerin! 

 

Sportliche Grüße 

Urmel 
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 Fitness 

Die Fitness-Stunde richtet sich an alle, die Lust haben, in 

geselliger Runde gesundheitsorientierten Sport mit 

Spaßfaktor zu treiben.  

Es ist ein vielseitiges Trainingsprogramm mit Musik und 

einfachen Schrittkombinationen. Durch den Einsatz ver-

schiedener Kleingeräte wird eine große Abwechslung ge-

boten. Ein leichtes Stretchingprogramm rundet die Stunde ab. 

Für den Juli und August gab es ein ‚Fit durch die Sommerferien-Programm‘, welches aufgrund der 

Wetterlage super angenommen wurde, so dass wir ohne Sommerpause in den Herbst durchstar-

ten können. Vielen Dank an alle fleißigen Mädels!  

Sollte uns der Sommer keinen Strich durch die Rechnung machen, werden wir noch unsere alljähr-

liche Fahrradtour in die Umgebung starten. 

***** Wir treffen uns immer donnerstags – 20.00 Uhr ***** 

 

Kontakt:  Christine Pohlmann 04334 - 1834599 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Rudolf-Diesel Str. 11a ● Elektrotechnik ● Einbruchmeldeanlagen 

 24790 Schacht-Audorf  ● Lichttechnik ● Brandmeldeanlagen 

 Tel.: 04331-4373101 ● EDV-Netzwerktechnik ● Zutrittskontrolle 

 Fax.: 04331-4373102 ● Antennen- und Satellitenanlagen ● Kommunikationsanlagen 

 Email: info@wst2000.de ● Kabelfernsehen ● Telefonanlagen  

 www.wst2000.de 
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 Dance-Fitness 

TANZEN … 

… ist Lebensfreude 

… trainiert Körper und Geist 

… baut Stresshormone ab 

… macht glücklich 

Deshalb treffen wir uns jeden Montag um 19 Uhr in der Halle und tanzen zu verschiedenen Lie-

dern. Die Bewegungsabläufe sind leicht zu erlernen, sodass auch Neulinge problemlos einsteigen 

können. Je öfter man die Lieder hört, desto einfacher wird es. Jede/r tanzt dabei nach eigenem 

Ermessen. Derzeit sind wir eine bunte Gruppe von 11 Frauen und einem Mann im Alter von 16-60 

Jahren. 

Am Anfang des Jahres habe ich diese Sparte spontan übernommen, da unsere liebe Milena be-

rufsbedingt ihre Tätigkeit als Zumba-Trainerin im SSV aufgeben musste. Da die Spartenleitung für 

mich nur eine Übergangslösung ist, würde ich mich freuen, wenn sich auf diesem Wege vielleicht 

jemand findet, der Lust hat, diesen Posten zu übernehmen oder aber jemanden kennt, der es sich 

vorstellen könnte. Wir wären auch für andere Fitnessbereiche, wie z.B. Step Aerobic offen. 

 

Steffi Dahl 

Kontakt: steffi.reimer@web.de 
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 Darts 

Hallo liebe Sportsfreunde, 

mit Freude darf ich hier die neue Sparte „Steeldart“ vorstellen. Der Gedanke in Bredenbek einen 

Dartverein oder eine eigene Sparte im Sportverein zu gründen ist über Jahre gewachsen. In vielen 

Gesprächen mit Freunden, Bekannten und anderen Sportskameraden und nicht zuletzt durch die 

vermehrte Präsenz im TV ist der Gedanke weiter gereift. Als die Renovierung des Sportheims an-

stand wurde Gespräche mit dem Vorstand aufgenommen, der die Idee positiv aufgenommen hat 

und beim Bau der drei Dartanlagen maßgeblich geholfen hat. Hier geht der Dank im Besonderen 

an Bruno und Dieter. Glücklicherweise konnte dank Bruno, mit der VR-Bank Rendsburg, ein 

Sponsor für die gesamte Anlage gefunden werden.  

Aktuell treffen wir uns Dienstags ab 19:00Uhr im Sportheim. Hierzu sind alle Interessierten eingela-

den, egal ob ihr es einfach mal probieren wollt oder schon mal gespielt habt oder woanders spielt 

und es als Training nutzen wollt. Darts zum Ausprobieren sind immer vor Ort, sowie ambitionierte 

Hobbyspieler die euch mit Rat und Tat zur Seite stehen.  

Wir freuen uns auf euch. 

Bei Fragen könnt ihr mich auch einfach anrufen oder mir schreiben. 

Maik Bachmann, Lehmkuhle 31 Bredenbek, 04334 1815559 oder 016095891088 

Good Darts!! 
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Vereinskleidung 

Die Vereinsfarben des SSV Bredenbek sind Blau, Weiß und Rot. Entsprechend sind Trikots und 

Spielerkleidung zu gestalten. Der Verein bietet allen Mitgliedern Vereinskleidung an. Diese können 

beim Kassenwart bestellt und käuflich erworben werden. 

Es ist im Interesse des Vereins, dass die Funktionsträger, Übungsleiter und Trainer in SSV Ver-

einskleidung auftreten. 

 

Informationen zu aktuellen Preisen, Größentabellen sowie zur Bestellung selbst finden sich auf un-

serer Homepage unter der Rubrik „Vereinskleidung“.  
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Sportstätten 

Die Sportstätten des SSV Bredenbek sind dem Verein zur Ausübung seines Vereinszweckes dau-

erhaft überlassen. Die Einrichtung, Pflege und Instandhaltung obliegt dem SSV. Dafür beschäftigt 

der Verein einen Technischen Leiter und mehrere Platzwarte und führt regelmäßig und bei Bedarf 

Arbeitsdienste durch. Die Nutzungsregelungen für die Sportanlagen sind von jedem Mitglied zu be-

achten, den Anweisungen der o. g. Personen ist Folge zu leisten.  

Die Sporthalle ist Eigentum der Gemeinde Bredenbek. Der SSV Bredenbek nutzt die Halle für sei-

ne Zwecke, so wie andere Einrichtungen der Gemeinde auch (KiTa, Schule, FFW). Die Gemeinde 

beschäftigt den Hallenwart, der für die Pflege und Instandhaltung verantwortlich ist. Ein part-

nerschaftliches Miteinander aller Beteiligten ist im Interesse des Vereins, zur genaueren Regelung 

werden Hallennutzungspläne aufgestellt.  

Für die Tennisanlage gilt eine separate Spiel- und Platzordnung.  
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